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ATA 154 1 

Ao primeiro dia do mês de agosto de dois mil e dezenove na Defesa Civil em 2 

Florianópolis, às quatorze horas, reuniram-se na sala de reuniões, com o 3 

Secretário Executivo Alexandre Belino, o terceirizado Dchonata Jorge 4 

Azevedo, os Intérpretes de Libras: Fábio Rogerio Minski, Patrícia Ribeiro 5 

Nachtgall, a convidada: Ketryn Beseke (SED). Com a participação dos 6 

conselheiros titulares e suplentes presentes: Nivia Feller (SDS),Kelly Cristiny 7 

Cabral (SDS), Roseane Zacchi Colasante (SDS), Renato Weber (SSP), 8 

Ricardo de Freitas (SIE), Sabrina Vieira da Luz (SES), Karina Barbosa Poffo 9 

Baldança (SOL), Paulo Ricardo Pedroso (FCEE), Thiago Antonio Fagundes 10 

de Oliveira (AASJLLE), Clever Gilliard Lamin (ASBAC), José Augusto Meier 11 

Gochinski (APABB), Dilma Silveira de Freitas (FECEDEF), Maria Helena 12 

Koerich (FECEDEF), Osvaldo Jesus Reis de Oliveira (ADI), Ivan José Martin 13 

(FECEDEF), Jairton Fabeni Domingos (FECEC), Adilson Mendes França 14 

(FECADESC), Scheila Rodrigues Silveira (APAR), Paulo Sérgio Suldovski 15 

(COMDE Joinville), Sirlene Ponikerski Rocha (COMDE São Bento do Sul). 16 

Ausência Justificada: Camila Magalhães Nelsis (SDS), Ellen Mara da Silva 17 

Machado (SED), Tânia Maria Fiorini Geremias (SED), Paulo Ricardo de 18 

Aguiar (SEA), Vivian dos Santos Beuttemmüller Senra (AAD). Apresentação 19 

dos presentes. Presidente Jairton Fabeni se apresentou dando as boas vindas 20 

a todos e os demais se apresentaram. Leitura e aprovação da pauta. O 21 

Secretário Alexandre fez a leitura dos itens da pauta e o Presidente Jairton 22 

Fabeni fez a inclusão de dois itens: a capacitação do Conede e ad referendum 23 

de um Projeto de Lei, na qual foi aprovado. O Presidente Jairton Fabeni 24 

sugere retirada de dois itens na pauta, referente ao ad referendum a projetos 25 

de lei, que ora já foram sancionados, mas o Secretário Alexandre explica que 26 

está no regimento deste Conselho o ad referendum da plenária referente a 27 

manifestação já feita dos referidos projetos de Lei. Decidiu-se seguir os itens 28 

da pauta. O Presidente Jairton pede a votação da ata 153 da plenária 29 

realizada em Blumenau, todos aprovam. Avaliação do evento: III Encontro 30 

estadual dos Conselhos Municipais dos Direitos da Pessoa com Deficiência, 31 

realizado em Blumenau no dia 19 de julho de 2019. A Conselheira Dilma 32 

relatou que foi muito positiva a reunião em Blumenau. O Conselheiro Paulo 33 

Suldovski parabenizou o Presidente do Conede e a Conselheira Kelly pela 34 

apresentação e sugeriu um registro, documento de agradecimento aos 35 

parceiros do encontro em Blumenau. O Presidente Jairton agradeceu a 36 

comissão da Alesc, o Conselho de Blumenau, a Prefeitura e todos os demais 37 

e que se mantenha as parcerias. A Conselheira Kelly agradece a todos e que 38 

tenhamos atividades e ações para que possamos implantar e implementar as 39 

políticas relacionadas a Pessoa com Deficiência. O Secretário Alexandre 40 

agradece a todos os parceiros e espera que consigamos realizar o quarto 41 
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encontro dos Conselhos daqui dois anos. Repassou a relação encaminhada 42 

pela Janice da ALESC da participação de representantes de todas as regiões 43 

do Estado de Santa Catarina no evento, onde pelo menos um município de 44 

cada região esteve representado. O Secretário Alexandre leu sobre o ad 45 

referendum do autografo de lei ao PL 064/2018 da carteirinha da Pessoa com 46 

Autismo. Para esclarecer algumas dúvidas levantadas pelo Conselheiro 47 

Thiago, na qual se sentiu esclarecido do que se tratava o referido PL. O 48 

Secretário Alexandre lê o documento posicionamento do Conselho com 49 

parecer contrário a emissão da carteirinha. A Conselheira Kelly explana que 50 

não há consenso entre os órgãos quanto a emissão de carteirinhas de 51 

identificação de Pessoas com Deficiência, quando já há dispositivos legais de 52 

âmbito federal que em sua implementação garantiriam os direitos PCD. 53 

Levantou a questão de quem emitirá e como e os diversos órgãos irão 54 

operacionalizar. Conselheiro Paulo Suldovski faz um encaminhamento de uma 55 

proposta de informação ao Governo do Estado de como será 56 

operacionalizado os trâmites do PL 064/18 no que diz respeito a emissão das 57 

carteirinhas, uma vez que o Conede não pode ficar respondendo ouvidorias 58 

por este tema. Conselheiro Ivan fez observação que qualquer PL relacionados 59 

a Pessoa com Deficiência deve passar pelo Conselho. Conselheira Maria 60 

Helena sinaliza dificuldade de acesso as informações e mesmo aos órgãos 61 

para emitir os documentos das Pessoas com Deficiência. Conselheira Kelly 62 

questiona que não é a emissão em si, mas isenção de IPI/IPVA, a relevância 63 

da carteirinha se ela vai ter validade nas isenções de IPI/IPVA/IR entre outros. 64 

Presidente Jairton encaminhou para aprovação a proposta do Conselheiro 65 

Paulo Suldovski e foi aprovada. Ad referendum ao projeto de lei: 141.2/19 66 

sobre Braille nos terminais rodoviários intermunicipal. Conselheiro Paulo 67 

Suldovski explanou que não percebeu significativa funcionalidade do projeto 68 

de lei em pauta. Conselheiro Ivan complementa da morosidade na aprovação 69 

das leis para Pessoa com Deficiência que quando aprovadas já estão 70 

obsoletas. Conselheira Kelly reafirma que os dispositivos legais com a Lei 71 

Brasileira de Inclusão, o desenho universal, já garantem o acesso. O que deve 72 

ocorrer é a implementação, aplicação das leis e que enquanto conselho 73 

devemos fazer as devidas cobranças. O Presidente Jairton colocou que 74 

concorda com o Conselheiro Paulo Suldovski e a Conselheira Kelly e pontuou 75 

que o Braille não é obsoleto. Conselheira Maria Helena coloca a importância a 76 

necessidade de o Conede realizar ações mais pró ativas, com moções, 77 

orientações, entre outros, para exigir e auxiliar na implementação das Leis 78 

para Pessoas com Deficiência na sociedade catarinense. Após o 79 

questionamento do Presidente Jairton sobre o oficio do PL 141.2/19, a 80 

plenária aprova por unanimidade. Da mesma forma foi aprovado o ad 81 

referendum, sendo favorável ao PL 0169.3/2019 sobre a instalação de 82 
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brinquedos adaptados para crianças com Deficiência. Inclusão de pauta 83 

referente ao ad referendum, sobre a manifestação do PL 0204.0/2019, que 84 

dispõe sobre: "Altera o art. 8º da Lei nº 7.543, de 1988, que 'Institui o imposto 85 

sobre a propriedade de veículos automotores e dá outras providências', a fim 86 

de alterar características da inexigibilidade do imposto para pessoas com 87 

deficiência". Conselheira Kelly coloca que se for fazer alguma observação 88 

referente ao projeto de lei, porque há exclusão de alguns segmentos das 89 

Pessoas com deficiência em detrimento de outras, e que na aprovação no 90 

Conede do PL, o Conselho ratifica um processo seletivo no acesso e na 91 

garantia de direitos. Presidente Jairton colocou que na audiência que terá na 92 

próxima semana na ALESC, colocará todas essas divergências sobre os 93 

projetos de leis para passarem pelo Conselho com antecedência. Resolução 94 

001/2019 sobre a família acolhedora foi suprimido devido hoje a ausência da 95 

Conselheira que foi proponente da referida resolução, e será pautada na 96 

próxima ordinária. Apae de Blumenau, autorização pelo Conselho Estadual de 97 

Educação – como escola regular, ficou suprimido para próxima plenária e o 98 

Conselheiro Paulo Pedroso, colocou que a Fundação Catarinense de 99 

Educação Especial é totalmente contra. Em relação a este item de pauta, 100 

ficou definido como já está prevista uma audiência pública na ALESC, deste 101 

assunto, a comissão responsável do CONEDE deverá participar e representar 102 

o Conselho. Será encaminhado aos Conselheiros, o parecer e a resolução 103 

024/18 do CEE/SC para se apropriarem da temática. Consolidação das Leis 104 

da Pessoa com Deficiência, também foi suprimida e será pautada, devido a 105 

ausência da Conselheira que estava envolvida nesta pauta e será enviada 106 

para a comissão de concurso público do Conselho – Lei  nº 17.292/17. Fundo 107 

Estadual da Pessoa com Deficiência e alteração da Lei nº 15.115/10, a 108 

Conselheira Kelly esclarece algumas questões acerca da lei de criação do 109 

fundo estadual da Pessoa com Deficiência e com referência da alteração da 110 

lei nº 15.115/10 a comissão fez algumas sugestões e irá aprimorar as 111 

alterações e apresentar aos Conselheiros, o Secretário Alexandre fez a 112 

sugestão na Lei do fundo para que o recurso que a Entidade que esteja no 113 

edital, deverá ter obrigatoriamente em seu município, o Conselho Municipal 114 

dos Direitos da Pessoa com Deficiência. No encaminhamento, o Presidente 115 

Jairton, a comissão irá se reunir novamente para as adequações no texto, 116 

para a próxima plenária. O Secretário Alexandre colocou a solicitação da 117 

GECON – Gerência de contratos e convênios da SDS – sobre a alteração da 118 

data do convênio de capacitação de conselheiros novamente para novembro 119 

de 2019. O Presidente Jairton colocou que essa é a quarta mudança de data 120 

e que é contra a alteração. O Conselheiro Paulo Suldovski esclareceu que na 121 

reunião com o Secretário adjunto na plenária do Conede, eles teriam alguns 122 

problemas em relação a licitação que teria preferência em outubro, mas que 123 
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se não for possível terá que ser em novembro. Conselheira Kelly sinalizou 124 

todos os tramites jurídicos e legais, bem como o redimensionamento realizado 125 

pelo Tribunal de Contas em relação aos processos licitatórios. A necessidade 126 

de mudar a data ocorre por conta dos cumprimentos legais acerca da 127 

utilização de recurso orçamentário e se não ocorrer em novembro não sabe 128 

como poderá ocorrer. O Presidente encaminhou para votação a aprovação de 129 

alteração, tivemos 13 votos a favor da alteração. Segunda votação foi em 130 

relação a nova data de realização, sendo 28 e 29 de novembro de 2019 com 6 131 

votos e 03 e 04 de dezembro de 2019 com 5 votos. Sendo deliberada a nova 132 

data para a capacitação nos dias 28 e 29 de novembro de 2019. Conselheira 133 

Kelly colocou que fez uma brincadeira a um colega de muitos anos em relação 134 

a hospedagem em Jurerê internacional e que a intenção não era ofender 135 

ninguém, mas que se sentiu ofendida com a forma que o Conselheiro Renato 136 

Weber colocou sua discordância em relação a seu comentário. Deliberação 137 

das comissões: Conselheiro Ivan fala da resolução 001/Conede 2019 sobre a 138 

família acolhedora, a comissão ainda fará alterações, o documento sinaliza 139 

que as pessoas com transtorno mentais severos. A Conselheira Camila não 140 

pode estar presente hoje na comissão e plenária e com seu retorno na 141 

próxima reunião, fará os esclarecimentos. Comissão dos Conselhos, o 142 

Presidente Jairton fez uma proposta para apresentar um projeto a comissão 143 

PCD da ALESC para rodas de conversas, nas regiões do Estado, para 144 

fortalecer os conselhos municipais e a política da Pessoa com Deficiência em 145 

Santa Catarina. Documentos recebidos e enviados: oficio recebido de uma 146 

carta convite para o Conselho participar do Congresso Catarinense de 147 

Educação Especial na UFSC no dia 11/09/19 no fórum do público da 148 

educação especial; oficio recebido da Associação dos Surdos da Grande 149 

Florianópolis referente no dia 16 de agosto de 2019 na ALESC, do Congresso 150 

estadual dos Trabalhadores surdos, em referência aos 64 anos da ASGF. 151 

Recebemos duas denuncias na ouvidoria do Estado, referente a 152 

questionamentos da implantação da carteirinha da pessoa com Autismo. 153 

Assuntos gerais: Conselheira Karina comunicou da semana inclusiva dia 19 154 

ela esta participando da comissão do evento e que ela gostaria que alguém do 155 

Conselho participasse da próxima reunião segunda quarta feira do mês e 156 

também do evento, pois ela estará de férias neste período. Conselheiro Clever 157 

e Conselheiro Thiago se manifestam sobre o surdo só pode ter carteira CNH 158 

A e B e que o CONTRAN e DETRAN, gostaríamos de ter habilitação C, D e E, 159 

pois eles não podem ser motoristas profissionais e internacionalmente é 160 

permitido. Pedem apoio ao CONEDE para que haja uma manifestação 161 

favorável para os Surdos poderem ter CNH com direito a ser profissional. O 162 

Presidente Jairton Fabeni agradece a participação de todos dando assim por 163 

encerrada a reunião, na qual foi lavrada a presente Ata pela Servidora da 164 
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Educação, Ketryn Beseke (SED), Secretária adoc, documento que será 165 

enviado aos conselheiros e assinado pelos presentes. Florianópolis, 01 de 166 

agosto de 2019. 167 

 168 

“CONEDE – PLANTANDO AS SEMENTES DA IGUALDADE”. 169 


